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Предлагая рассмотреть кандида-
туру Маргариты Павловой, вице-
спикер регионального парламен-

та, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству 
и местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия») обратил 
внимание, что в соответствии с действую-
щим федеральным и региональным за-
конодательством омбудсмена назначают 
депутаты областного парламента по пред-
ложению губернатора.

В данном случае глава региона Борис 
Дубровский внес на рассмотрение законо-
дателей кандидатуру Маргариты Павловой.

– Предлагаемая кандидатура соответ-
ствует всем требованиям, установленным 
федеральным законодательством и зако-

ном Челябинской области для замещения 
указанной должности, – прокомменти-
ровал Анатолий Брагин. – Также канди-
датура Маргариты Павловой согласована 
с уполномоченным по правам человека 
Российской Федерации Эллой Памфиловой 
и рекомендована для назначения Обще-
ственной палатой Челябинской области. 
Кроме того, ее кандидатура предварительно 
была рассмотрена на заседании комитета по 
законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению. 

Принимая присягу на должность 
уполномоченного по правам человека, 
Маргарита Павлова пообещала защищать 
права и свободу гражданина Челябинской 
области, добросовестно исполнять свои 
обязанности, руководствоваться Консти-
туцией Российской Федерации, российским 
и областным законодательством, справед-
ливостью и голосом совести.

Депутаты южноуральского парламента 
поздравили Маргариту Павлову с назна-
чением на новую должность и пожелали 
успехов.

ДЕПУТАТЫ НАЗНАЧИЛИ РЕГИОНАЛЬНЫХ УПОЛНОМОЧЕННЫХ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА И РЕБЕНКА

Стоит отметить, что в соот-
ветствии с действующим 
законодательством кан-

дидатуру на должность детского 
омбудсмена в областной парла-
мент вносит глава региона Борис 
Дубровский. Как заметил вице-
спикер Заксобрания, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Анато-
лий Брагин (фракция «Единая Рос-
сия»), кандидатура Ирины Бутори-
ной соответствует всем требовани-
ям, установленным федеральным 
и областным законами.

– Предварительно кандидату-
ра Ирины Буториной была рас-
смотрена на заседании комитета 
по законодательству, государ-
ственному строительству и мест-
ному самоуправлению, – добавил 
Анатолий Брагин. – Ирина Вячес-
лавовна ответила на все интере-
сующие депутатов вопросы, рас-

сказала о своем видении будущей 
деятельности на новой должно-
сти. Кроме того, ее кандидатура 
также была одобрена комитетом 
по социальной политике. 

Вопросы защиты детских ин-
тересов для Ирины Буториной не 
новы, поскольку, работая в ми-
нистерстве соцотношений обла-
сти, она курировала направления 
социальной поддержки семьи и 
детей, опеки и попечительства 
несовершеннолетних и недееспо-
собных граждан.

Выступая перед народными 
избранниками, Ирина Буторина 
заметила, что готова трудиться в 
должности детского омбудсмена 
с полной отдачей. 

– Для меня большая честь, что 
на должность уполномоченного по 
правам ребенка выдвинули имен-
но мою кандидатуру, – обратилась 
к депутатам Буторина. – Готова 
приложить максимальные усилия 

для эффективной работы. Надеюсь, 
что десятилетний опыт работы по 
защите прав семьи и детей помо-
жет мне и позволит достичь мак-
симальных результатов.

Депутаты единогласно утвер-
дили кандидатуру нового уполно-
моченного по правам ребенка в 
Челябинской области.

– Желаем успехов на новой 
должности. Надеемся, что вы 
оправдаете доверие органов ис-
полнительной, законодательной 
власти, а главное – жителей Юж-
ного Урала, – подытожил спикер 
областного парламента Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»).

Ирина Яббарова. Фото Наиля Фаттахова

Новым уполномоченным по правам 
человека в Челябинской области стала 
Маргарита Павлова. Решение было 
принято на заседании Законодательно-
го Собрания области.

решения СеССии ДеПУТАТОВ

22 октября состоялось второе за-
седание Законодательного Собрания 
Челябинской области шестого созыва. 
Повестка дня была как никогда насы-
щенной: порядка 48 вопросов.

Парламентарии приняли целый 
ряд актуальных законов. В пер-
вую очередь были утверждены 

кандидатуры на должность уполномо-
ченного по правам человека в Челя-
бинской области и детского омбудсмена. 
Подробности на страницах текущего но-
мера «Парламентской недели». Кроме 
того, внесены изменения в областной 
бюджет, утвержден новый способ фор-
мирования главного финансового доку-
мента региона. 

Были депутатами рассмотрены и при-
няты изменения в закон о проведении 
капитальных ремонтов многоквартирных 
жилых домов. Есть уверенность, что те-
перь качество капремонтов станет зна-
чительно выше, ведь изменения предпо-
лагают ответственность подрядчика за их 
проведение.

Помимо этого, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской обла-
сти Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») вручил депутатский мандат но-
вому парламентарию – Владимиру Горбу-
нову, который занял депутатское кресло 
Олега Цепкина.

Напомним, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области шестого 
созыва Олег Цепкин 24 сентября был из-
бран представителем от регионального 
парламента в Совет Федерации Феде-
рального Собрания РФ.  

РАБОТА ДОЛжНА БЫТЬ КОНсТРУКТИВНОй

Окончание на стр. 2.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области на-
значили нового уполномоченного по правам ребенка. Должность 
детского омбудсмена заняла начальник Управления социального 
развития министерства социальных отношений Челябинской 
области Ирина Буторина. 

Сергей буяков (фракция ЛДПр), 
Константин Куркин и Михаил 

Махов (фракция КПрФ)

ольга Мухометьярова, Николай 
Панкратов, Илья бархатов 

(фракция «Справедливая россия»)

владимир Дремов и 
вячеслав Евстигнеев 

(фракция «Единая россия»)

алексей беседин и 
Дмитрий рябов 
(фракция ЛДПр)
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Ирина Яббарова. Фото вячеслава НИКУЛИНа 

Депутаты Законодательного Собрания 
рассмотрели информацию об исполнении 
в 2014 году закона Челябинской области «О 
стимулировании инвестиционной деятельности 
в Челябинской области» и приняли закон «О 
прожиточном минимуме пенсионера в 2016 году».

На заседании Законодательного Собрания был 
принят закон Челябинской области «О величи-
не прожиточного минимума пенсионера в 2016 

году». Он вступит в силу с 1 января 2016 года. 
Напомним, что в основе расчетов величины прожи-

точного минимума пенсионера лежит потребительская 
корзина и статистические данные об уровне потре-
бительских цен на продукты питания, непродоволь-
ственные товары и услуги и расходы по обязательным 
платежам и сборам. Состав потребительской корзины 
установлен федеральным законодательством. 

– За 2014 год и первое полугодие 2015 года соотно-
шение величины прожиточного минимума пенсионера 
в Челябинской области (6948 рублей) и прожиточного 
минимума в среднем на душу населения (8406 рублей) 
составило 82,7%, – сообщила первый заместитель ми-
нистра экономического развития Челябинской области 
Ирина Акбашева. – Исходя из прогноза прожиточного 
минимума в среднем на душу населения в 2016 году, 
который составит 10 277 рублей, и сложившегося по-
казателя 82,7%, величина прожиточного минимума для 
пенсионера на Южном Урале в 2016 году составит 8499 
рублей (10 277 х 82,7%). 

Величина прожиточного минимума пенсионера уста-
навливается для определения социальных доплат к пен-
сии. Социальная доплата производится в случае, если 
общая сумма материального обеспечения пенсионера 
не достигает величины установленного показателя.

– Величина прожиточного минимума в Челябинской 
области, предлагаемая данным законопроектом, ниже 
величины прожиточного минимума пенсионера, уста-
новленной на федеральном уровне (8829 рублей), – по-
яснил председатель комитета по экономической по-
литике и предпринимательству Константин Захаров. – В 
этом случае социальная доплата к пенсии будет произ-
водиться из федерального бюджета.

Также депутаты рассмотрели ход исполнения в 2014 
году областного закона «О стимулировании инвестици-
онной деятельности в Челябинской области».

В ходе обсуждения были отмечены как положительные 
итоги инвестиционной деятельности, достигнутые в обла-
сти в 2014 году, так и отрицательные тенденции. Депутаты 
отметили, что в области не реализуются некоторые виды 
государственной поддержки, предусмотренные законом: 
предоставление субсидий, инвестиционного налогового 
кредита, имущества и земельных участков на льготных 
условиях. В постановлении Законодательного Собрании, 
принятом по итогам рассмотрения вопроса, нашли отра-
жение рекомендации комитета Законодательного Собра-
ния по экономической политике и предпринимательству. 
Так, правительству Челябинской области рекомендовано 
принять меры по реализации вышеуказанных мер, в том 
числе определить уполномоченный орган, принимающий 
решения о предоставлении инвестиционных налоговых 
кредитов. По мнению депутатов, предоставление адек-
ватных и востребованных у бизнеса мер господдержки 
способствует созданию в Челябинской области благопри-
ятной среды для развития импортозамещающего произ-
водственного бизнеса. 

Константин Захаров, председатель 
комитета по экономической 
политике и предпринимательству 
Законодательного Собрания 
области (фракция «Единая Россия»):

– Для развития предприниматель-
ской деятельности на Южном Урале 
необходимо продолжать развивать 

формы поддержки и работать над совершенствованием 
законодательства об инвестиционной деятельности, на-
пример разработать и принять обновленные законы о на-
логовых льготах инвесторам. Эти меры позволят развить 
предпринимательскую инициативу, поддержать новые 
направления бизнеса и гарантировать рост прибыли для 
бизнесменов, что в конечном итоге приведет к стабиль-
ной наполняемости областного бюджета.

сТИМУЛ 
ДЛя эКОНОМИКИ Член совета директоров комбината 

«Магнезит» Владимир Горбунов был 
следующим номером по списку «Еди-

ной России» в округе, победу в котором одер-
жал Олег Цепкин. С учетом действующего за-
конодательства именно Владимир Горбунов 
стал претендентом на депутатский мандат. 
Новый парламентарий будет трудиться во 
фракции «Единая Россия».

К слову, в настоящий момент в шестом 
созыве депутатского корпуса из 60 парламен-
тариев 49 – представители фракции «Единая 
Россия», пятеро – «Справедливой России». 
По три депутата представляют фракции КПРФ 
и ЛДПР.

Добавим, что второе заседание депутатов 
шестого созыва проходило довольно эмо-
ционально. Народные избранники то и дело 
вступали в полемику, каждый имел воз-
можность высказать свое мнение по самым 
разным насущным вопросам.

Как прокомментировал Владимир Мя-
куш, подобный формат работы говорит о 
неравнодушии законодателей к развитию 
Челябинской области.

– Очередное заседание Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти было очень активным, – проком-
ментировал спикер южноуральского 
парламента. – И мне нравится подоб-
ная работа. Это говорит о том, что 
в шестом созыве будут работать 
депутаты с активной позицией: они 
охотно высказывают свои предло-
жения и мнения. Это правильно, ведь 
каждый депутат должен активно 
участвовать в законотворческой ра-
боте. Понятно, что не всегда мнения 
парламентариев из разных фракций 
совпадают: некоторые предложения 
отклоняются, есть и такие, которые, 
увы, носят явно популистский харак-
тер. Но мы настроены на конструк-
тивную работу со всеми фракциями. 
И эта работа должна быть в первую 
очередь на пользу жителям Южного 
Урала и способствовать развитию 
Челябинской области. Это главный 
критерий, который должен быть в 
работе каждого депутата.

Мнение Владимира Мякуша разделил за-
меститель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по регла-
менту и депутатской этике Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия»).

– Очень хорошо, когда в областном пар-
ламенте представлены разные точки зре-
ния, – считает Семен Мительман. – Но я, 
как председатель комитета по регламенту и 
депутатской этике, посоветовал бы коллегам 
выдерживать существующий в Законода-
тельном Собрании регламент, ведь в нем 
определен каждый шаг. И чтобы наша рабо-
та была эффективной, ему надо следовать. 
Каждый парламентарий должен знать, что 
разработка и принятие любого нормативно-
го акта – процесс длительный: изначально 
проходят обсуждения на общественных со-
ветах, рабочих группах, заседаниях комите-
тов. И лишь потом законопроект или проект 
постановления выносится на Законодатель-
ное Собрание. И чтобы наша работа была 
конструктивной, основные прения должны 
проходить все-таки на предварительных 
площадках, а не на заседании всего депу-
татского корпуса.

РАБОТА ДОЛжНА БЫТЬ КОНсТРУКТИВНОй

владимир Мякуш вручает владимиру 
Горбунову удостоверение депутата

ОТКАЗ ОТ ЗЕМлИ: ЗАКОННОЕ ОСНОВАНИЕ
В Челябинской области уже несколько лет действует закон, 
благодаря которому отдельные категории граждан имеют 
право на бесплатное получение земельного участка для 
индивидуального жилищного строительства. Достаточно 
лишь соблюсти все требования закона и предоставить 
необходимый пакет документов.

Однако законом четко ограничено право тех, кто по каким-то 
причинам отказался от предложенного земельного участка. 
Так, например, в законе прописано, что если гражданин 

дважды отказался от предлагаемых ему земельных наделов, он 
снимается с учета, но может повторно обратиться с заявлением о 
предоставлении ему земельного участка. Депутаты областного пар-
ламента посчитали, что такой подход неправилен. Именно поэтому 
на прошлом заседании Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти в областной закон «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсобного хозяйства с возведе-
нием жилого дома на приусадебном земельном участке на террито-
рии Челябинской области» были внесены изменения.

Как разъяснил суть новшеств первый заместитель председателя 
регионального парламента Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), они позволяют жителям сельских населенных пунктов, 
которые намерены получить земельный участок по месту своего 

проживания, отказываться от предлагаемого участка более двух раз 
в том случае, если он находится в другом населенном пункте. 

Изменения в областной закон были одобрены сразу в трех 
чтениях.

ТРЕхлЕТНИй БюДжЕТ ОТМЕНЯЕТСЯ
Бюджет Челябинской области на 2016 год будет 
формироваться на один финансовый год. Такое решение 
единогласно приняли депутаты регионального парламента.

Первый заместитель министра финансов Антон Прыгунов 
напомнил южноуральским парламентариям, что в сентя-
бре этого года на федеральном уровне был принят закон, 

который устанавливает особенности составления бюджетов всех 
уровней на 2016 год. В рамках федерального закона временно при-
останавливаются все положения, касающиеся планового периода, то 
есть необходимости формирования бюджета сразу на три года.

– В современных экономических условиях принятие на федераль-
ном уровне подобного закона считаю шагом оправданным, – про-
комментировал спикер южноуральского парламента, председатель 
комитета по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Мы также считаем необходимым перейти на формирова-
ние бюджета Челябинской области только на один год.

Спикера областного парламента поддержали все депутаты. Про-
ект закона был принят сразу в трех чтениях.

в президиуме заседания ЗСо

Депутаты андрей важенин, татьяна Завгородняя и валихан тургумабаев

Михаил видгоф Николай Янов и Константин толкачев
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Доходы и расходы областного бюджета 
увеличены на 1 миллиард 945,5 миллиона 
рублей. Соответствующие изменения в 
проект закона об областном бюджете 
внесли депутаты Законодательного 
Собрания на октябрьском заседании.

При этом, как отметил первый замести-
тель министра финансов Челябинской 
области Антон Прыгунов, 200 милли-

онов – это уточненный прогноз собственных 
поступлений, а 1 миллиард 745,5 миллиона 
рублей – безвозмездные трансферты из феде-
ральной казны. 

Что касается федеральных средств, то стоит за-
метить, что 936,8 миллиона рублей – это средства 
Фонда обязательного медицинского страхования, 
которые планируется направить на строительство 
перинатального центра в Челябинске.

Кроме того, 362,3 миллиона рублей пред-
лагается направить на государственную под-

держку сельхозтоваропроизводителей. Чуть 
более 200 миллионов – на социальные вы-
платы безработным гражданам. 

– 179,9 миллиона рублей планируется на-
править на обеспечение инвалидов техниче-
скими средствами реабилитации, включая из-
готовление и ремонт протезно-ортопедических 
изделий, – добавил Антон Прыгунов. – 152,9 
миллиона – на реализацию дополнительных 
мероприятии в сфере занятости населения, 
направленных на снижение напряженности 
на рынке труда. 24,7 миллиона рублей пред-
лагается потратить на лекарственное обеспе-
чение отдельных категорий граждан, а также 
медицинские изделия и специализирован-
ные продукты лечебного питания для детей-
инвалидов. Предусмотрены средства и по дру-
гим направлениям.

С учетом принятых на федеральном уровне 
решений по отдельным направлениям произо-
шло сокращение федеральных трансфертов в 

связи с уточнением потребности. Общая сумма 
финансовых сокращений составляет 131 мил-
лион рублей.

Предусматривается уточнение распределе-
ния расходов областного бюджета на предо-
ставление установленных законодательством 
мер социальной поддержки – 861,5 миллиона 
рублей, 122,1 миллиона – на строительство и 
ремонт объектов водоснабжения, водоотве-
дения и очистных сооружений в рамках госу-
дарственной программы Челябинской области 
«Чистая вода».

С учетом предложенных изменений пара-
метры областного бюджета составляют по до-
ходам 116 миллиардов 310,1 миллиона рублей, 
по расходам – 127 миллиардов 117,2 миллиона 
рублей. Дефицит, как и прежде, остается без 
изменений – 10 миллиардов 807,1 миллиона 
рублей.

Проект закона парламентарии приняли сра-
зу в трех чтениях.

МЕСТНыЕ БюДжЕТы жДЕТ ПОПОлНЕНИЕ
С 1 января 2016 года половина доходов областного 
бюджета от уплаты госпошлины за предоставление 
государственных и муниципальных услуг 
многофункциональными центрами будет зачисляться 
в местные бюджеты районов и городов, где подобные 
центры работают. Соответствующий законопроект 
был принят депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области в трех чтениях.

Благодаря подобному решению в следующем году до-
ходы местных бюджетов увеличатся на 73,5 миллиона 
рублей. Правда, на эту же сумму произойдет умень-

шение доходов областного бюджета. Как заверил парламен-
тариев первый заместитель министра финансов Челябинской 
области Антон Прыгунов, эти изменения будут учтены при 
формировании проекта бюджета области на 2016 год.

Спикер южноуральского парламента, председатель комите-
та по бюджету и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») обратил внимание на то, что принятие подобного 
закона – верное решение, поскольку многофункциональные 

центры работают в территориях региона, и вполне справедли-
во, если часть средств от деятельности МФЦ будет зачисляться 
в бюджет конкретного муниципального образования.

СОцИАльНый НАйМ – ВОПРОС ВРЕМЕНИ
На южном Урале будет строиться арендное жилье. 
В настоящее время в регионе для этих целей 
разрабатывается и принимается необходимая 
законодательная база.

На октябрьском заседании Законодательного Собра-
ния Челябинской области в трех чтениях был принят 
законопроект, который закрепляет за областным 

правительством полномочия по принятию нормативных пра-
вовых актов, необходимых для строительства и эксплуатации 
наемных домов социального использования. Так за прави-
тельством региона закрепляется право утверждения поряд-
ка учета наймодателями заявлений от граждан, изъявивших 
желание проживать в жилье по договору найма социального 
использования, порядка учета наемных домов социального 
использования и земельных участков для их строительства, 

порядка управления наемными домами и установления мак-
симального размера оплаты за наем подобного жилья.

НОВОЕ В ЗАКОНЕ 
«О ЗЕМЕльНых ОТНОшЕНИЯх»

Депутаты областного парламента внесли изменения в 
закон «О земельных отношениях».

Как пояснил первый заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»), основные из-

менения касаются установления критерия нуждаемости в жилье 
для многодетных семей, проживающих на территории ЗАТО и 
претендующих на первоочередное предоставление земельных 
участков в аренду без проведения торгов. Данное требование 
обусловлено ограниченным количеством земельных участков в 
ЗАТО и направлено на первоочередное предоставление земель-
ных участков наиболее нуждающимся в жилье гражданам.

Также обсуждались и другие технические изменения. Пока про-
ект закона было решено принять в первом чтении, чтобы иметь 
возможность доработать его с учетом поправок от депутатов.

НАлОг ДлЯ СПРАВЕДлИВОСТИ
На октябрьском заседании областного 
парламента была установлена единая 
дата начала применения на территории 
Челябинской области порядка определения 
налоговой базы по налогу на имущество 
физических лиц исходя из кадастровой 
стоимости объектов налогообложения.

Выступая перед парламентариями, 
министр имущества и природных ре-
сурсов Челябинской области Алексей 

Бобраков рассказал, что ранее налоговая база 
определялась исходя из инвентаризационной 
стоимости объекта.

– Учитывая, что по объектам, введенным в 
эксплуатацию после 1 января 2013 года, налог 
не начислялся, поскольку расчет инвентариза-
ционной стоимости в соответствии с федераль-
ным законодательством уже не производился, 
а исчислять налог по кадастровой стоимости 
налоговые органы не имели права, в области 
увеличивалось количество объектов недвижи-
мости, не учтенных в налогообложении, – про-
комментировал Алексей Бобраков. – Налоговая 
база при этом оставалась на уровне 2012 года. 
Это означает упущенные налоговые поступле-
ния в бюджет области, нарушение принципа 
равноправия налогоплательщиков при расчете 
и уплате налогов.

Принятие закона будет способствовать уве-
личению поступлений в консолидированный 
бюджет Челябинской области за счет вовле-
чения в процесс налогообложения большего 
количества объектов недвижимости.

Как заметил спикер Законодательного Со-
брания Челябинской области, председатель ко-
митета по бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), принятие закона 
необходимо для устранения социальной неспра-
ведливости. Так, например, граждане, купив-
шие жилье, построенное после 1 января 2013 
года, не платят налог. 

Уплатить налог за 2016 год, исчисленный по 
кадастровой стоимости, жители региона долж-
ны будут в 2017 году. По нашим расчетам, для 
граждан, которые платили налог исходя из ин-
вентаризационной стоимости, налоговая сумма 
увеличится незначительно: порядка 150 – 200 
рублей в год.

К тому же, как добавил Владимир Мякуш, на 
Южном Урале от уплаты данного налога осво-
бождены все социально незащищенные катего-
рии населения: инвалиды I и II групп, инвалиды 
с детства, участники гражданской и Великой 
Отечественной войн, боевых действий, пенсио-
неры и т. д.

– Кроме того, Законодательное Собрание 
своим постановлением рекомендовало муни-
ципальным образованиям предоставить нало-
говые льготы для многодетных семей и для се-
мей, имеющих детей-инвалидов, – подытожил 
Владимир Мякуш.

Законопроект был принят в трех чтениях.

Сразу несколько важных изменений было внесено в областной закон о 
проведении капитального ремонта. Все они приняты по инициативе первого 
вице-спикера Законодательного Собрания Челябинской области юрия 
Карликанова (фракция «Единая Россия»).

В первую очередь было решено прописать в новой редакции закона степень 
ответственности подрядных организаций, которые проводят капитальный 
ремонт многоквартирного дома. Так, устанавливается гарантийный срок на 

оказанные услуги и выполненные работы продолжительностью не менее пяти лет с 
момента их приемки. Такой подход, по мнению парламентариев, обяжет подрядчиков 
ответственнее подходить к своим обязанностям.

Если в течение гарантийного срока на жилом объекте будут выявлены какие-либо 
нарушения, то подрядная организация обязана будет устранить их за счет собствен-
ных средств.

Еще одно важное изменение касается комиссии, которая участвует в приемке 
выполненных работ по капитальному ремонту многоквартирного дома. Теперь в нее 
включаются не только собственники помещений, но и представители профильного ми-
нистерства управляющих компаний. Участие управляющих компаний в приемке работ 
в первую очередь необходимо потому, что в дальнейшем именно им эксплуатировать 
жилые дома. 

Кроме того, доходы, полученные региональным оператором от размещения 
временно свободных средств фонда капитального ремонта, должны будут использо-
ваться только на проведение капитального ремонта многоквартирных домов или на 
погашение кредитов, привлеченных на эти цели.

– Помимо этого, законопроектом уточняются случаи, при которых возможен 
перенос сроков капитального ремонта дома на более поздний период или со-
кращение перечня работ без решения общего собрания собственников жилья в 
многоквартирном доме, – добавил Юрий Карликанов. – Решение собственников 
не требуется, если запланированный вид работ был проведен ранее и выполнение 
этих работ в срок, установленный программой, не требуется, а также в случае, если 
капремонт в многоквартирном доме, собственники помещений в котором форми-
руют фонд капитального ремонта на спецсчете, не был проведен в установленные 
программой сроки.

Добавим, что на федеральном уровне подобные нормы уже действуют. Внесение 
их в областной закон позволит привести региональное законодательство в соответ-
ствие с федеральным.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ДОХОДЫ ДЛя БюДжЕТА

КАПРЕМОНТ ПО-НОВОМУ

Депутаты усовершенствовали 
региональный закон о проведении 

капитального ремонта
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По словам министра здравоохранения, 
в последние несколько лет наблюда-
ется тенденция по снижению уровня 

инфекционной заболеваемости. На сегодняш-
ний день она составляет 48 случаев на одну 
тысячу жителей Челябинской области. Исклю-
чение составляют такие заболевания, как ви-
русные гепатиты и ВИЧ-инфекция. При этом 
количество южноуральцев, у которых диа-
гностируются подобные инфекции, с каждым 
годом увеличивается. Так, в прошлом году в 
значительной степени выросло количество за-

болевших ВИЧ-инфекцией – 72,71 на 100 тысяч 
жителей области, это в 1,36 раза больше, чем 
в 2013 году. 

Более чем в два раза за последние десять лет 
выросла смертность от ВИЧ-инфекции и вирус-
ных циррозов печени.

В Челябинской области отработана система 
диагностики инфекционных заболеваний, од-
нако в сельской местности из-за небольшого 
финансирования и ограниченных возможностей 
лабораторий довольно низкий уровень верифи-
кации этой патологии.

На всей территории региона одним из основ-
ных методов профилактики, как и прежде, яв-
ляется вакцинация. Как обратил внимание Сер-
гей Кремлев, в 2014 году количество желающих 
сделать прививку от той или иной инфекции 
стало значительно больше. В настоящее время 
на Южном Урале регулярно проводится вакци-
нация против 23 инфекций, также ставятся при-
вивки по 11 эпидемиологическим показаниям, 
среди которых, например, геморрагическая 
лихорадка, туляремия и т. д. Планово про-
водится вакцинация против пневмококковой 
инфекции.

Министр здраво-
охранения заверил 
депутатов: темпы им-
мунизации снижены 
не будут. Тем более что 
прививки уже доказали свою пользу: в регионе 
в значительной степени снизился уровень за-
болеваемости корью, клещевым энцефалитом, 
полиомиелитом, краснухой и т. д. Кроме того, все 
призывники, которые пойдут служить в армию, 
будут привиты от пневмонии. 

Что касается амбулаторной и стационарной 
медицинской помощи, которая оказывается ин-
фекционным больным, то она, по словам Сергея 
Кремлева, предоставляется в рамках трехуров-
невой системы. В структуре медицинской служ-
бы – 58 учреждений, занимающихся лечением 
инфекционных заболеваний, развернуто 1137 
коек в составе многопрофильных больниц. Обе-
спеченность инфекционными койками на на-
чало прошлого года составляла 3,6 на 10 тысяч 
населения. С учетом оптимизации коечного 
фонда средняя занятость взрослой инфекцион-
ной койки в Челябинской области за последние 
шесть лет возросла в полтора раза, увеличилось 
количество пролеченных больных.

Существует в отрасли серьезная проблема – 
кадровый дефицит врачей-инфекционистов. 
В общей сложности в регионе трудится 158 

врачей-инфекционистов. Все они имеют сер-
тификаты специалистов. В ряде муниципаль-
ных образований укомплектованность такими 
врачами крайне низкая, в Октябрьском, Бре-
динском и Верхнеуральском муниципальных 
районах при наличии инфекционного отделе-
ния врачи-инфекционисты отсутствуют.

Сергей Кремлев выразил надежду, что в 
скором будущем ситуация изменится в лучшую 
сторону, поскольку в настоящее время Южно-
Уральский государственный медицинский уни-
верситет ведет целевой набор студентов.

Комментируя ситуа-
цию, вице-спикер об-
ластного парламента, 
председатель комитета 
по социальной полити-
ке Александр Журавлев 

(фракция «Единая Россия») заметил, что про-
блема инфекционных заболеваний крайне 
актуальна. В Послании Президента Россий-
ской Федерации В.В. Путина Федеральному 
Собранию Российской Федерации в декабре 
2014 года отмечена необходимость «бороть-
ся с другими проблемами, такими, как рас-
пространение инфекционных заболеваний». 
Держать руку на пульсе стараются и депутаты 
областного парламента.

Заслушав доклад министра здравоохране-
ния Челябинской области и обсудив основные 
проблемы, парламентарии приняли решение 
рекомендовать региональному минздраву со-
вершенствовать маршрутизацию пациентов 
с инфекционными заболеваниями. При этом 
обратить особое внимание на доступность ме-
дицинской помощи инфекционным больным в 
сельских территориях, продолжить мероприя-
тия по профилактике инфекционных заболе-
ваний, принять меры к укомплектованию ин-
фекционной службы медицинскими кадрами 
и улучшению лабораторной базы медицинских 
учреждений в сельской местности.

Вице-спикер регионального парламен-
та, председатель комитета по соци-
альной политике Александр Журавлев 

(фракция «Единая Россия») обратил внимание: 
от жителей Челябинской области уже неодно-
кратно поступали жалобы, что не всегда учеб-
ники предоставляются в полном объеме, а у 
родителей просят деньги на ту или иную учебную 
литературу. Более того, вопросом заинтересова-
лась прокуратура, которая регулярно проводит 
проверки в школах на предмет обеспеченности 
всех детей учебниками. Именно поэтому народ-
ные избранники приняли решение разобраться 
в механизме обеспечения учебниками в южно-
уральских школах.

Первый заместитель министра образова-
ния и науки Челябинской области Елена Коу-
зова заметила, что в соответствии с действую-
щим федеральным законодательством в сфе-
ре образования учебники школьникам предо-
ставляются бесплатно. Но надо понимать, что 
учебники, по которым ведется преподавание, 
утверждаются федеральным перечнем, при 
этом руководство образовательного учреж-
дения самостоятельно вправе определять, по 
каким именно из этого перечня учебникам 
будет вестись обучающий процесс.

Кстати, если раньше федеральный перечень 
учебников утверждался и публиковался каждый 
год, то начиная с 2014 года он публикуется один 
раз в три года. В прошлом году такой перечень 

был утвержден, но в этом году в него были вне-
сены изменения.

Финансирование на приобретение учебников 
для школьников осуществляется из разных ис-
точников, в том числе у регионов есть право 
воспользоваться федеральными средствами. 
Челябинская область таким правом воспользо-
валась в 2012– 2013 годах в рамках реализации 
проекта модернизации общего образования. 
На приобретение учебников Южному Уралу из 
федеральной казны было выделено более 328 
миллионов рублей. Тем не менее основной ис-
точник финансирования – средства областного 
бюджета в рамках государственной программы 
развития образования в Челябинской области. 
В последние два года объем областных средств 
составлял 64,7 миллиона рублей. В том числе, 
как обратила внимание Елена Коузова, учебники 
приобретаются за счет субвенций, которые на-
правляются органам местного самоуправления 
на обеспечение государственных гарантий прав 
граждан в сфере образования.

– Еще один устойчивый источник приобре-
тения учебников – внебюджетные средства, к 
которым, как правило, относятся средства ро-
дителей, – добавила Елена Коузова. – Но при-
влечение родительских 
средств должно носить 
исключительно добро-
вольный характер в 
рамках действующего 
законодательства.

Что касается самого 
механизма приобретения учебников, то дирек-
тора школ имеют возможность самостоятельно 
формировать перечень необходимых для при-
обретения пособий после официального публи-
кования федерального перечня. Затем в изда-
тельства, с которыми работает министерство 
образования и науки Челябинской области, на-
правляется запрос на оптовые цены. И уже после 

получения прайса формируется заказ, заключа-
ются контракты и определяются сроки поставок 
учебников. При этом, как обратила внимание  
представитель областного минобра, заказ 

оформляется исклю-
чительно с учетом ко-
личества школьников 
в регионе, а сроки по-
ставок определяются 
таким образом, чтобы 
успеть обеспечить учеб-

никами всех школьников до  
1 сентября. Срывы сроков поставок случаются 
из-за замены испорченных учебников либо при 
поставке по каким-то причинам не той учебной 
литературы, которая была указана в заказе.

– Действительно, часто поступают жалобы от 
родителей, что их просят сдать деньги, – под-
твердила Елена Коузова. – Но за счет роди-

тельских средств приобретаются, как правило, 
учебные тетради и другие обучающие пособия, 
а они являются дополнительной помощью при 
обучении, которая используется на усмотрение 
педагогов. Поэтому школам рекомендовано при 
формировании образовательной программы 
учитывать финансовые возможности родителей. 
Кроме того, при недостаточном финансировании 
министерство образования также рекомендует 
директорам школ оптимизировать основные об-
разовательные программы. 

Добавим, в этом году стоимость учебников 
выросла на 80 процентов по сравнению с 2014 
годом. В настоящее время средняя стоимость 
одного учебника составляет 575 рублей. При 
этом сумма, рассчитанная на одного ученика, – 
176 рублей, в прошлом году она была на уровне 
189 рублей. Причина – недостаточное финанси-
рование и увеличение количества школьников.

ИНфЕКцИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИя: южНОМУ УРАЛУ БОяТЬся НЕЧЕГО

На фоне нестабильной ситуации по распространению инфекционных заболеваний во мно-
гих регионах России Челябинская область выглядит относительно благополучной. Об этом 
на октябрьском заседании комитета по социальной политике Законодательного Собрания 
области депутатам рассказал министр здравоохранения региона Сергей Кремлев.

цЕНА ЗНАНИй
На сегодняшний день выделяемого 
финансирования на обеспечение всех 
школьников южного Урала учебниками 
не достаточно. На это обратили внимание 
парламентарии, рассматривая данный 
вопрос на комитете по социальной политике 
Законодательного Собрания области.

Фо
то

 В
яч

ес
ла

ва
 Н

ИК
УЛ

ИН
А

В 2015 гОДУ СТОИМОСТь УЧЕБНИКОВ 
ВыРОСлА НА 80 ПРОцЕНТОВ ПО СРАВНЕ-
НИю С ПРОшлыМ гОДОМ. В НАСТОЯщЕЕ 
ВРЕМЯ СРЕДНЯЯ СТОИМОСТь ОДНОгО 
УЧЕБНИКА СОСТАВлЯЕТ 575 РУБлЕй. 

В НАСТОЯщЕЕ ВРЕМЯ НА южНОМ УРАлЕ 
РЕгУлЯРНО ПРОВОДИТСЯ ВАКцИНАцИЯ 
ПРОТИВ 23 ИНфЕКцИй, ТАКжЕ СТАВЯТСЯ 
ПРИВИВКИ ПО 11 эПИДЕМИОлОгИЧЕСКИМ 
ПОКАЗАНИЯМ.

в последние несколько лет в Челябинской области наблюдается 
тенденция по снижению уровня инфекционной заболеваемости

Депутаты решили разобраться, почему школы Южного Урала не 
могут полностью обеспечить учащихся необходимыми учебниками
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Такси сТанеТ безопаснее
Первым на повестке дня участники 

комитета по промышленной политике 
и транспорту обсудили вопрос орга-
низации и контроля перевозок пас-
сажиров и багажа легковыми такси. 
Как рассказал начальник управления 
транспорта министерства дорожного 
хозяйства и транспорта Челябинской 
области Александр Филиппов, по со-
стоянию на 1 октября 2015 года на 
территории Челябинской области 
выдано 8368 разрешений на работу 
легковых такси, из них действует бо-
лее 4200. К этому времени 3715 раз-
решений было возвращено и еще 452 
аннулировано.

– Выдача разрешений осуществля-
ется с ноября 2011 года сроком на 
пять лет, – уточнил Александр Филип-
пов. – Документ выдается на каждое 
транспортное средство, используемое 
в качестве легкового такси. Стоимость 
разрешения не изменялась с 2011 
года и составляет 2400 рублей. Всего 
же за эти годы было выдано 8368 
разрешений, в бюджет области по-
ступило более 20 млн рублей.

Деятельность легкового такси по-
стоянно контролируют сотрудники 
министерства и Управления ГИБДД ГУ 
МВД России по Челябинской области. 
Однако до сих пор значительную нишу 

в области перевозок легковым такси 
продолжают занимать нелегальные 
перевозчики. Это препятствует разви-
тию легального малого бизнеса. 

– Административные барьеры для 
занятия предпринимательской дея-
тельностью в данной сфере на сегод-
няшний день практически отсутству-
ют, процедура получения разрешения 
максимально проста, – продолжил 
Александр Филиппов. – Основной 
барьер на пути развития предприни-
мательства составляют нелегальные 
перевозчики. Они не платят налоги, 
не проводят предрейсовый осмотр 
транспортных средств, медицинский 
осмотр водителей перед рейсом, что 
позволяет им демпинговать цены на 
услуги по перевозке пассажиров. Эти 
факты создают серьезные предпосыл-
ки угрозы жизни и здоровью граждан, 
потребителей услуг легкового такси, 
существенным образом влияют на 
безопасность перевозок в целом. Об-
ластной бюджет теряет поступления 
от выдачи разрешений, сокращаются 
налоговые сборы. Видя возможность 
безнаказанно, нелегально заниматься 
деятельностью по перевозке пассажи-
ров легковым такси, перевозчики от-
казываются от получения разрешений, 
а получившие разрешения сдают их и 
прекращают деятельность в качестве 

индивидуальных предпринимателей, 
чтобы не платить налоги. 

Полномочиями по проведению 
проверок на линии и составлению 
административных материалов в от-
ношении нелегальных перевозчиков 
наделены органы полиции. Однако 
сотрудники ГИБДД могут составлять 
административные материалы только 
за незаконную установку оранжевого 
фонаря легкового такси или нанесе-
ние цветографической схемы на кузов 
автомобиля. За эти правонарушения 
предусмотрен административный 
штраф в размере пяти тысяч рублей. 

Возможность же привлечения 
к ответственности водителя, не по-
лучившего разрешение на перевозку 
пассажиров легковым такси, со сторо-
ны ГИБДД отсутствует. Этим не замед-
лили воспользоваться нелегальные 
перевозчики. Совместные рейды, ко-
нечно, позволили «наказать» порядка 
нескольких сотен правонарушителей, 
и после проведенных совместных кон-
трольных мероприятий нелегальные 
перевозчики в основном убрали атри-
буты легкового такси с автомобилей. 
Некоторые из них установили фонари 
зеленого, белого цвета, не подпадаю-
щие под состав административного 
правонарушения. Но основная масса 
нелегальных перевозчиков перешла 
под эгиду диспетчерских служб, пре-
доставляющих услуги такси по теле-
фонному звонку или SMS. Привлекать 
таких водителей и диспетчерские 
службы к ответственности за работу 
без разрешений не представлялось 
возможным, пока в июне 2014 года 
не вышло постановление Верховно-
го суда Российской Федерации. В нем 
было определено, что действие лица, 
осуществляющего перевозку пасса-
жиров легковым такси без получения 
соответствующего разрешения, сле-
дует квалифицировать по ч. 2 ст. 14.1 
КоАП РФ как осуществление предпри-
нимательской деятельности без спе-
циального разрешения. Данная ста-
тья предусматривает штраф от двух 
до двух с половиной тысяч рублей 
с конфискацией автомобиля или без 
таковой (на усмотрение суда). Про-
водить контрольные мероприятия по 

данной статье и составлять админи-
стративные материалы имеют право 
специально уполномоченные органы 
полиции и сотрудники прокуратуры. 

Несмотря на сложности со сбором 
доказательной базы и зачастую от-
сутствие желания контрольных и над-
зорных органов заниматься данной 
проблемой, проведенные мероприя-
тия показали, что действенная воз-
можность борьбы с нелегальными 
перевозками в сфере легкового такси 
теперь существует. 

промышленносТь 
пойдеТ в росТ

Другим основным вопросом по-
вестки комитета по промышленной по-
литике и транспорту стало обсуждение 
доклада первого заместителя министра 
экономического развития Челябинской 
области Павла Рыжего. Он рассказал 
о задачах по реализации закона Че-
лябинской области «О промышленной 
политике в Челябинской области». 

В соответствии с законом «О про-
мышленной политике в Челябинской 
области», который вступил в силу 1 
июля 2016 года, утверждена государ-
ственная программа Челябинской 
области «Развитие импортозаме-
щения и научно-производственной 
кооперации в отраслях промышлен-
ности Челябинской области на 2015 – 
2020 годы» с планируемым объемом 
финансирования 200 млн рублей на 
2016 год.

Кроме того, для реализации это-
го закона на Южном Урале разраба-

тываются проекты постановлений 
правительства Челябинской области 
«Об установлении дополнительных 
требований к индустриальным (про-
мышленным) паркам», «Об установ-
лении дополнительных требований 
к промышленным кластерам, специ-
ализированным организациям про-
мышленных кластеров», о порядке 
заключения специального инвестици-
онного контракта, стороной которого 
является Челябинская область. Эти 
постановления планируется принять 
до конца 2015 года. Рассматривается 
вопрос о разработке государственной 
программы «Экономическое развитие 
и инновационная экономика Челя-
бинской области на 2016 – 2018 годы», 
включающая подпрограмму «Разви-
тие промышленности Челябинской 
области на 2016 – 2018 годы».

Для эффективной реализации 
промышленной политики требуется 
постоянное взаимодействие Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области и органов исполнительной 
власти Челябинской области. Мнение 
депутатов должно учитываться при 
разработке проектов нормативных 
правовых актов, которые должны 
быть приняты во исполнение област-
ного закона.

Кроме того, одной из первооче-
редных задач, стоящих сегодня перед 
депутатами, является работа над про-
ектом закона «Об областном бюджете 
на 2016 год», в котором необходимо 
предусмотреть финансирование тре-
буемых мероприятий в сфере про-
мышленной политики.

ВсЕ ВОЗМОжНОсТИ ДЛя РОсТА
Работа легковых такси должна быть безопаснее, а промышленный потенциал Челябинской области – неиз-
менно расти. На минувшей неделе эти проблемы обсудили депутаты комитета по промышленной политике и 
транспорту Законодательного Собрания области. 

Павел шиляев, председатель 
комитета по промышленной 
политике и транспорту:

– В июне 2015 года был принят 
в новой редакции закон Челябин-
ской области «О промышленной 
политике в Челябинской области». 
Он устанавливает требования к 
областным программам разви-
тия промышленности, предусма-
тривает широкий перечень мер 

стимулирования деятельности 
в сфере промышленности, в том 
числе меры финансовой под-
держки, меры поддержки научно-
технической деятельности. Для его 
реализации необходимо принятие 
ряда постановлений правитель-
ства области и принятие решений 
по конкретным мерам стимули-
рования. Депутаты отметили ак-
тивную работу областного прави-
тельства и министерства эконо-
мического развития области по 
реализации закона. Задача депу-
татов, в том числе членов комите-
та Законодательного Собрания по 
промышленной политике и транс-
порту, с учетом принятых норма-
тивных правовых актов совместно 
с органами исполнительной власти 
добиться конкретного финансово-
го наполнения планируемых мер 
стимулирования промышленности 
при формировании областного 
бюджета на следующий год.

Андрей Самсонов, заместитель 
председателя комитета по про-
мышленной политике и транс-
порту:

– На заседании комитета мы обсу-
дили ряд проблем, которые сдержи-
вают реализацию областного закона, 
препятствуют эффективной работе 
законопослушных, легальных пере-
возчиков. В числе проблем – слож-
ности при координации контрольных 
мероприятий из-за несовершенства 
законодательства об администра-
тивных правонарушениях. Из-за 
недобросовестной конкуренции со 
стороны нелегальных перевозчиков 
страдает легальный бизнес в сфере 
легкового такси, что сказывается и 
на уровне безопасности пассажиров. 
Мы решили добиваться ускорения 
принятия федерального закона «О 

государственном регулировании де-
ятельности по перевозке пассажиров 
и багажа легковым такси в Россий-
ской Федерации и внесении измене-
ний в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».

благодаря депутатским решениям рейды по наведению 
порядка на дорогах стали более эффективными

Инвестиции в промышленность Южного Урала дали толчок 
развитию высокотехнологичных производств
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Государственная поддержка начинающих 
фермеров осуществляется с 2012 года. 
Сто тридцать восемь начинающих фер-

меров получили гранты на создание и развитие 
крестьянских (фермерских) хозяйств в размере 
124 млн рублей, из них 84 млн рублей – сред-
ства федерального бюджета. Размеры грантов 

– от 600 тысяч до 1,2 млн рублей в зависимости 
от стоимости заявленного проекта и доли соб-
ственных средств. Начинающими фермерами в 
сельской местности было создано 258 рабочих 
мест, более 80 рабочих мест будет создано в 
перспективе.

С 2013 года в Челябинской области осущест-
вляется государственная поддержка развития 
семейных животноводческих ферм, созданных 
на базе крестьянских (фермерских) хозяйств. 
Гранты на развитие семейных животноводче-
ских ферм в размере 44,8 млн рублей, в том чис-
ле 29,8 млн рублей за счет средств федерального 
бюджета, были предоставлены девяти крестьян-
ским (фермерским) хозяйствам. Размеры гран-
тов составляют от 1,6 млн до 9,4 млн рублей. В 
семейных животноводческих фермах в сельской 
местности создано 38 рабочих мест, планируется 
дополнительно создать еще 31 рабочее место.

Кроме того, реализация мероприятий с госу-
дарственной поддержкой агропромышленного 
комплекса осуществляется также и в рамках го-
сударственной программы «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской области на 2014 – 2020 
годы» и охватывает около 250 предприятий АПК 
и более 600 КФХ и ИП. Общий годовой объем 
субсидий из областного бюджета по программе 
составляет 770,53 млн рублей. По итогам за де-
вять месяцев направлено в адрес получателей 
субсидий 648,78 млн рублей (84,2%). Следует 
отметить, что в последние годы министерством 
сельского хозяйства Челябинской области взя-
то за основу предоставление государственной 
поддержки до начала посевной и до начала 
уборочной кампании, когда предприятия испы-

тывают наибольшую потребность в финансовых 
ресурсах.

Первоочередную поддержку оказывают от-
расли животноводства (годовой размер субси-
дий – 483,08 млн рублей), включая поддержку 
племенного животноводства, мясного и молоч-
ного животноводства, возмещение затрат на 
уплату процентов по кредитам. Для развития 
растениеводства предусмотрен годовой размер 
субсидий 233,26 млн рублей. 

– Главная особенность южноуральского кли-
мата – его непредсказуемость, – отметил заме-
ститель председателя комитета Законодательного 
Собрания по аграрной политике Николай Янов 
(фракция «Единая Россия»). – В период убор-
ки зерновых внезапно начавшийся дождь – се-
рьезная проблема для сохранности урожая. В 
Челябинской области необходимо иметь все воз-
можные средства для высушивания и хранения 
зерна. Кроме того, необходима техническая и 
технологическая модернизация уборочной тех-
ники на регулярной основе. В данный момент 
установлена поддержка по результатам приоб-
ретения сельскохозяйственной техники в размере 
годовой суммы 15 млн рублей, в том числе в рам-
ках соглашения о сотрудничестве правительства 
Челябинской области и ООО «Комбайновый завод 
Ростсельмаш» обновление, которое предусматри-
вает 25-процентную федеральную скидку на цены 
техники и 10% за счет средств областного бюдже-
та. Это позволит приобрести около 100 комбайнов 
и частично обновить парк уборочных машин.

Также депутаты отметили, что сегодня в суще-
ственной модернизации нуждается парк сельхоз-
техники. По данным минсельхоза, срок эксплуата-
ции 70% сельхозтехники уже превысил 10 лет. При 
этом машины успевают делать по полторы-две 
нормы своей работы за сезон, что существен-
но уменьшает сроки их службы. А коэффициент 
обновления за последние пять лет равен всего 
1,5% при норме 10 – 12%. В течение последних 
пяти лет указанные субсидии были предусмо-

трены только в 2011 году в размере 176,6 млн 
рублей, что позволило приобрести для отрасли 
животноводства оборудование доильных залов, а 
также 90 тракторов марки К-744, ХТЗ, МТЗ, 63 зер-
ноуборочных комбайна, 14 посевных комплексов 
и другую сельскохозяйственную технику.

Члены комитета отметили, что на развитие 
агрокомплекса в 2015 году планируется при-
влечь из федерального бюджета 3,7 млрд рублей 
(82,8%). Эти инвестиции позволили существенно 
увеличить производство мяса скота и птицы, а 
также куриных яиц. Выросли сборы зерновых 

и зернобобовых культур, картофеля, овощей. 
Челябинская область занимала лидирующие по-
зиции в России по объемам производства мяса 
птицы и овощей закрытого грунта.

Вместе с тем существует ряд проблем, сдер-
живающих создание и развитие крестьянских 
(фермерских) хозяйств и семейных животно-
водческих ферм в Челябинской области, – это 
недостаток объемов у фермеров материально-
технических ресурсов на развитие сельскохозяй-
ственного производства и ограниченный доступ 
к кредитным ресурсам. 

КУРс НА РАЗВИТИЕ фЕРМЕРсТВА
Комитет Законодательного Собрания по аграрной политике рассмотрел вопрос о состоянии, 
проблемах и мерах государственной поддержки в Челябинской области семейных 
животноводческих ферм и начинающих фермеров. Кроме того, обсуждалась проблема 
модернизации парка сельскохозяйственной техники.

Николай Янов, заместитель председателя комитета Законодательного Собрания по 
аграрной политике (фракция «Единая Россия»):

– Депутаты комитета по аграрной политике рассмотрели информацию министерства сельского 
хозяйства за девять месяцев работы и сошлись во мнении, что поступления из федерального 
бюджета средств на создание и развитие крестьянских (фермерских) хозяйств и семейных 
животноводческих ферм необходимо увеличивать. Для этих целей областному минсельхозу мы 
рекомендовали предусмотреть увеличение объемов бюджетных ассигнований мероприятий 
государственной программы Челябинской области «Развитие сельского хозяйства в Челябинской 
области на 2014 – 2020 годы» в виде предоставления грантов на создание и развитие крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и семейных животноводческих ферм. Кроме того, мы отметили, что 
необходимо усилить информационную работу среди граждан, занимающихся ведением личных 
подсобных хозяйств, о преимуществах сельскохозяйственной деятельности в статусе крестьян-
ского (фермерского) хозяйства. У жителей села может появиться цель улучшить свою жизнь, с 
любовью выполняя свою работу, и предоставить на южноуральский рынок более дешевую и 
качественную продукцию.

Субсидии для печатных СМИ 
региона в будущем году должны 
остаться на уровне 2015-го. Кроме 
того, депутаты – члены комитета 
регионального парламента 
по информационной политике 
утвердили новое Положение о 
проведении конкурса студенческих 
работ о Законодательном Собрании 
Челябинской области.

На заседании комитета по ин-
формационной политике 
также были одобрены новые 

правила конкурса студенческих работ 
о Законодательном Собрании Челябин-
ской области. Напомним, что он еже-
годно проводится с целью популяри-
зации деятельности парламентариев 
среди молодежи и повышения уровня 
ее информированности о роли Законо-
дательного Собрания в политической, 
историко-культурной и социально-
экономической жизни общества.

В этом году срок приема конкурсных 
материалов ограничен – с 1 по 15 ноября. 
Увеличены суммы премий, вручаемые 
победителям конкурса: первая премия 
составит 17 тысяч рублей, вторая пре-
мия – 12 тысяч, третья – 7 тысяч.

Далее комитет обсудил информацию 
о субсидиях редакциям печатных средств 
массовой информации в целях возмеще-
ния части затрат в связи с производ-
ством и распространением печатных 

СМИ за счет средств областного бюджета 
в 2016 году. Как сообщила председатель 
комитета по информационной политике 
Марина Поддубная (фракция «Единая 
Россия»), парламентарии держат на по-
стоянном контроле вопрос выделения 
данных субсидий.

– В областном бюджете на 2015 год 
первоначально на эти цели было преду-
смотрено 20 миллионов рублей, – по-
яснила Марина Поддубная. – Во время 
выездных заседаний прежнего состава 
комитета от руководителей газет горо-
дов и районов неоднократно поступали 
обращения о недостаточности данной 
суммы. Прежний состав комитета по-
считал целесообразным выступить с 
инициативой об увеличении расходов по 
этой целевой статье и обратился за под-
держкой к председателю Заксобрания 
Владимиру Мякушу, который поддержал 
решение комитета. В областной бюджет 
на 2015 год были внесены изменения, 
и эта статья была увеличена с 20 до 30 
миллионов рублей. Редакции газет го-
родов и районов получили дополнитель-
ные средства.

На заседание комитета были пригла-
шены руководители ведущих СМИ Че-
лябинской области. Их участие в работе 
комитета будет постоянным. Совместно с 
парламентариями они обсудили инфор-
мацию о деятельности основных средств 
массовой информации, которые учреж-
дены региональным парламентом. 

ИНфОРМАцИя сТАНЕТ ДОсТУПНЕЕ

Марина Поддубная, председатель 
комитета по информационной по-
литике (фракция «Единая Россия»):

– Депутаты комитета по информа-
ционной политике приняли решение 
рекомендовать сохранить в бюджете 
на 2016 год статью по возмещению 
затрат для печатных СМИ Челябин-
ской области в размере 30 миллио-
нов рублей. Кроме того, депутаты 
наметили планы работы комитета по 
информационной политике на бли-
жайшую перспективу, в том числе 
план деятельности парламентско-
го пресс-клуба «Акцент», обсудили 
информационные проекты и планы 
развития информационных ресурсов 
Законодательного Собрания.

ЛЬГОТА ДЛя сЕЛяН

Первый заместитель председателя ЗСО Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия») отметил: «Сегодня тариф по взносу на капремонт одинаков для 
всех категорий граждан. Наша фракция предлагает введение дифференци-
рованной шкалы оплаты взносов на капитальный ремонт с понижающим 
коэффициентом для людей старше 60 лет и введением компенсации за эту 
плату гражданам старше 80 лет. Это стало бы одной из мер социальной за-
щиты пожилых людей в непростых экономических условиях. Также предла-
гаем поддержать другие социально уязвимые категории населения: граждан-
инвалидов и семьи, имеющие ребенка-инвалида. Для них можно было бы 
ввести 50-процентную льготу.

При этом важно продумать механизм компенсации недополученных 
средств на проведение капитального ремонта многоквартирных домов, в част-
ности за счет федеральных бюджетных субсидий. Чтобы не допустить ситуации, 
когда остальные собственники при установлении льгот по оплате взносов на 
капитальный ремонт вынуждены будут нести дополнительные расходы.

сОцИАЛЬНАя ИНИцИАТИВА ДЕПУТАТОВ
Депутаты фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания 
Челябинской области поддержали инициативу о введении льгот по 
взносам на капремонт для пожилых людей.

Отныне льготы за жилищно-коммунальные услуги будут 
получать сельские педагоги, которые трудятся в учреждениях 
здравоохранения и социального обслуживания населения.

Ранее такое право было лишь у сельских педагогов школ и детских са-
дов, поскольку эти организации имеют лицензию на образовательную 
деятельность. Депутаты Законодательного Собрания Челябинской об-

ласти посчитали сложившуюся ситуацию несправедливой и приняли решение 
расширить перечень получателей мер социальной поддержки на селе.

Как прокомментировал вице-спикер областного парламента, председатель 
комитета по социальной политике Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»), педагогические работники организаций социального обслуживания 
и медучреждений будут получать ежемесячную денежную выплату в размере 
1100 рублей для оплаты услуг ЖКХ (отопление, освещение, оплата жилого по-
мещения) как сельские специалисты.

Изменения парламентарии единогласно одобрили в трех чтениях.

Ирина Яббарова, фото Наиля ФаТТаХова

На заседании комитета ЗСо по аграрной политике
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Жизнь воспитанников детдома 
особая, но все-таки радостных 
моментов в ней больше, чем 

грустных. О них на вечере встречи выпуск-
ников вспоминали уже повзрослевшие 
мальчишки и девчонки, чье детство про-
шло в миньярском детском доме. Многие 
из них разъехались в разные города, но 
с радостью откликнулись и приехали на 
встречу. У большинства уже есть свои 
семьи и, конечно, дети.

Светлана Газизуллина, которая приеха-
ла в Миньяр на встречу выпускников из 
Ханты-Мансийского автономного окру-
га, мама четверых детей. Александра 
Борискина, которая нашла свое счастье 
здесь, в Миньяре, воспитывает двоих де-
тей. Ильяс Дранов – счастливый глава 
семейства, который скоро во второй раз 
станет папой, и многие-многие другие. В 
музыкальном подарке, который приго-
товили бывшие воспитанники для своих 
воспитателей, трогательном и душевном, 
прозвучали строки:

Интернат, детский дом иль приют – 
Как угодно вас люди зовут,
Как угодно они называют наш дом.

Ну а я, не скрывая слезу,
По знакомым тропинкам пройдусь,
Туда, где растаяло детство мое, 

я вернусь.
От этих слов не все могли сдержать 

слезы, и в первую очередь, конечно, 
воспитатели и ветераны детского дома, 
многие из которых работают со дня его 
основания. Это Т.А. Язарова, С.Р. Худай-
бердина, В.А. Захарова, Г.Г. Миргазизова, 
Л.Ю. Бурмистрова, Т.Р. Хамматова, Е.М. 
Рассказова, Н.Н. Маркелова. В течение 
нескольких часов звучали слова поздрав-
ления и благодарности за нелегкий труд 
в воспитании детей. Поздравили собрав-
шихся депутаты ЗСО Владимир Евстратов 
и Александр Решетников:

– Многие говорят, что чужих детей не 
бывает, – отметил в приветственной речи 
Владимир Евстратов. – Спасибо вам, ува-
жаемые воспитатели, за то, что вы вопло-
щаете эти слова в жизнь.

К огромной радости воспитанников 
детского дома, народные избранники по-
дарили им ноутбук и сладкий подарок – 
торт в форме любимого мультипликаци-
онного героя.

Ветераны тренируются 
трижды в неделю под 
руководством опыт-

ного тренера Бориса Шарапова. 
Как признаются сами участники, 
спорт им помогает не только под-
держивать физическую форму, но 
и заводить новых друзей.

Нэлля Ивановна Мороз за-
нимается в секции с начала ее 
основания. Говорит, что и рань-
ше умела играть в пинг-понг, но 
уже здесь Борис Андреевич по-
мог «поставить руку» и повысить 
мастерство. Теперь женщина без 
труда выигрывает партии у своих 
соперников.

– Хожу сюда регулярно и с удо-
вольствием. Это не только здо-
ровье, но и общение. Хотя физи-
ческая нагрузка стоит на первом 
месте, мы со многими успели 
сдружиться, играем своей компа-
нией. Даже какие-то праздники 
отмечаем вместе за пределами 
секции, – делится Нэлля Мороз.

А вот ее напарница по сто-
лу Тамара Александровна взяла 
в руки ракетку впервые именно 
здесь, но уже может составить 
достойную конкуренцию своим 
подругам.

Занимаются здесь и опытные 
спортсмены с ограниченными фи-
зическими возможностями. Ведь 
только благодаря хорошей прак-
тике можно добиться высоких 
результатов. Шестикратный чем-

пион России Владислав Дударев 
и пятикратный чемпион Никита 
Осадчев стараются не пропускать 
ни одно занятие. В ноябре им 
предстоит поездка на открытый 
Кубок России по настольному тен-
нису, где они намерены показать 
хороший результат.

Повышать мастерство помо-
гают и проводимые дважды в год 
к значимым событиям турниры 
для участников секций.

– Секция работает во Дворце 
Ромазана больше четырех лет. 
Ее инициаторами выступили по-
жилые люди, ведущие здоровый 
образ жизни. Эта секция помогает 
им не только заниматься спортом, 
но и обмениваться новостями, 
заводить новых друзей, – рас-
сказывает депутата ЗСО Вячес-
лав Евстигнеев. – Я благодарен 
администрации города и управ-
лению по физической культуре, 
спорту и туризму за оказывае-
мую поддержку. Радует, что число 
любителей этой игры с каждым 
годом растет и в секцию прихо-
дят новые участники. Это значит, 
что наши начинания не проходят 
даром.

Присоединиться к любите-
лям настольного тенниса могут 
и другие пенсионеры. Занятия 
проводятся каждый понедель-
ник, среду и пятницу с 10.00 до 
11.30 во Дворце спорта им. И.Х. 
Ромазана.

Депутат отметил, что он с радостью участвует в 
этой социальной миссии, ведь весь коллектив 
Магнитогорского государственного техниче-

ского университета, который он возглавляет, работает 
над воспитанием настоящей личности. А Россия во все 
времена была кладезью личностей. Именно они – наш 
источник силы и любви к Родине. Также ректор вы-
разил уверенность, что и миряне, и служители церкви 
почерпнут друг от друга много знаний и будут сообща 
работать над воспитанием патриотов. 

В рамках мероприятия был подписан трехсторон-
ний договор о сотрудничестве между епархией, МГТУ и 
администрацией Магнитогорска.

Фестиваль творчества 
сторонников защиты 
окружающей среды 

проводится на Веселой горке 
уже не первый год. Поводом для 
него стали события 8 октября 
2013 года на Веселой горке, ког-
да защитникам леса пришлось, 
несмотря на мороз и стужу, про-
вести несколько дней в лесу, что-
бы отстоять свою гражданскую 
позицию и не позволить выру-
бать лес.

– Все живое на нашей планете 
мы берем в долг у наших детей, – 
говорит Ольга Мухометьярова. 

– И мы должны оставить после 
себя для потомков благопри-
ятную для жизни окружающую 
среду.

Открыли экофестиваль сорев-
нования по спортивному ориен-
тированию. Более пятидесяти 
мальчишек и девчонок с картой 
в руках покорили маршрут, по-
лучив от организаторов фести-
валя памятную грамоту и слад-
кий приз. Вторым этапом стали 
народные игры «Златоустовские 
вечерки», которые проводили 
хранители народных традиций. 
Перетягивание каната, прыжки 

через скакалку и ходьба на хо-
дулях подняли настроение всем 
участникам.

Одновременно с игровой про-
граммой развернулась выстав-
ка творческих работ «Берегите 
лес». Для эрудитов организаторы 
устроили эковикторину с приза-
ми и подарками. Затем всех го-
стей фестиваля угощали пирож-
ками и вкусным чаем.

Завершился экофестиваль 
большим концертом – защитни-
ки окружающей среды встретили 
закат у костра, слушая любимые 
песни.

юБИЛЕй ДЕТсКОГО ДОМА
этой осенью детский дом города 
Миньяр отмечает свое 20-летие. 
Ярким и полным теплых вос-
поминаний получилось главное 
событие празднования дня 
рождения дома – встреча вы-
пускников всех поколений. По-
здравить воспитанников и педа-
гогический коллектив пришли 
депутаты Законодательного 
Собрания области Владимир Ев-
стратов и Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия»).

ВОсПИТАТЬ
НАсТОящУю ЛИЧНОсТЬ

Депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Валерий Колокольцев (фракция 
«Единая Россия») принял участие в III Петровских 
образовательных чтениях, проводимых со-
вместно с Русской православной церковью (Маг-
нитогорской епархией) и посвященных памяти 
уральского великомученика Петра Крутицкого. 
Они прошли в Магнитогорске 19 октября.

эКОфЕсТИВАЛЬ ОБъЕДИНИЛ 
ЗАщИТНИКОВ ПРИРОДЫ

сПОРТ И ОТДЫХ ДЛя ВЕТЕРАНОВ
В Магнитогорске после летнего перерыва возобновила 
свою работу секция настольного тенниса для пенсионеров. 
Вот уже несколько лет ветераны занимаются любимым 
видом спорта во Дворце спорта им. И.х. Ромазана 
при поддержке депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Вячеслава Евстигнеева (фракция 
«Единая Россия»).

Организатором и одним из самых активных участников экофестиваля «Веселая горка», состояв-
шегося в минувшие выходные в Златоусте, стала депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Ольга Мухометьярова (фракция «Справедливая Россия»).
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ПРИЕМНАЯ Д.А. МЕДВЕДЕВА
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ОТВеТы:

СкАнВОрД

В конце прошлой недели спикер 
областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
провел прием граждан по личным 
вопросам в общественной 
приемной премьер-министра 
страны, лидера партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева. 
Стоит отметить, что подобные 
встречи с жителями области – 
уже традиция для депутатов 
областного парламента, которая 
будет продолжена и шестым 
созывом Законодательного 
Собрания Челябинской области.

На прием к депутатам южно-
уральцы, как правило, при-
ходят с бедами. Многие не 

скрывают своей последней надежды 
на помощь. Понимая важность таких 
встреч с жителями региона, Влади-
мир Мякуш старается каждому уде-
лить должное внимание, выслушать, 
вникнуть в проблему, найти способ 
ее решения.

Не стал исключением и прошед-
ший в минувшую пятницу прием по 
личным вопросам.

Так, многодетная семья из Челя-
бинска обратилась к спикеру област-
ного парламента с просьбой помочь 
в решении жилищного вопроса. В се-
мье пятеро детей, четверо из которых 
несовершеннолетние. Дети, кстати, 
каждый день радуют родителей свои-
ми успехами в учебе. Старшая дочь 
Альбина окончила с золотой медалью 
школу, сейчас учится на первом курсе 
Южно-Уральского медицинского уни-
верситета. Дочери Асия и Карина на 
отлично учатся в школе. Двое млад-
ших ребятишек, Гульшат и Гульназ, – 
близнецы, посещают детский сад. 
Многодетная семья Назмиевых про-
живает в небольшой двухкомнатной 

квартире, уже несколько лет стоит в 
очереди на получение бесплатного зе-
мельного участка. Мечтают построить 
большой и уютный дом. Владимир 
Мякуш пообещал найти возможность 
ускорить процесс получения земель-
ного участка.

Не оставил Владимир Мякуш без 
внимания обращение юного жителя 
из Снежинска. 15-летний Игорь При-
лепский приехал в Челябинск специ-
ально, чтобы побывать на приеме у 
спикера областного парламента. Он 
рассказал, что в Снежинске из-за пло-
хого технического состояния закры-
лась детско-юношеская спортивная 
школа. Для многих ребят, которые 
там занимались, это настоящая тра-
гедия. В общей сложности в секциях 
спортивной школы занимались 179 
детей, в том числе и сам мальчик. 
Игорь занимался в секции по прыж-
кам на батуте. Кстати, в свои 15 лет он 
входит в пятерку сильнейших спорт-
сменов России по дисциплине двой-
ной мини-трамп. 5 июня 2015 года 
участвовал в международных сорев-
нованиях «Кубок Петра Великого» в 
Санкт-Петербурге и занял 1-e место 
в своей возрастной группе. Но сейчас 
спортивное будущее Игоря и многих 
его сверстников, которые занимались 
в Снежинской спортивной школе, под 
вопросом. Игорь Прилепский считает, 
что зал признан аварийным необо-
снованно и обратился к Владимиру 
Мякушу с просьбой оказать содей-
ствие в решении вопроса об открытии 
спортшколы.

– Вопрос серьезный и требует де-
тальной проработки на всех уровнях, – 
сказал Владимир Мякуш, вниматель-
но выслушав юного спортсмена. – Мы 
соберем в ближайшие дни совещание 
с участием представителей отрасле-
вых министерств, руководителей 

вашего муниципалитета и вопрос с 
ремонтом постараемся решить.

Не остался в стороне спикер об-
ластного парламента и от беды ин-
валида II группы Евгения Шенцова. 
Челябинец страдает серьезным 
легочным заболеванием, для под-
держания жизнедеятельности ему 
необходим кислородный концентра-

тор для домашнего использования. 
Владимир Мякуш пообещал помочь 
в решении проблемы. 

Жительница Коркино Ирина Чувар-
дина обратилась с просьбой оказать 
поддержку в приобретении функцио-
нальной кровати с электроприводом 
для ее сына, который получил травму 
шейного отдела позвоночника. Вла-

димир Мякуш заверил: найдет воз-
можность помочь.

Кроме того, благодаря неравноду-
шию председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области в дет-
ском садике № 467 поселка Новосине-
глазово в одной из групп произведут 
замену оконных рам, а труженице 
тыла ускорят замену старой плиты 
перекрытия балкона.

Решение всех вопросов, с кото-
рыми южноуральцы обратились к 
Владимиру Мякушу, он взял на свой 
личный контроль.

Стоит отметить, что только за про-
шедшие месяцы текущего года на 
прием к депутатам с различными 
вопросами обратилось порядка двух 
тысяч южноуральцев. Большинство 
вопросов было решено положитель-
но. Как заметил Владимир Мякуш, 
прием граждан – одно из приоритет-
ных направлений в работе каждого 
депутата.

Ирина Яббарова

НА ЛИЧНОМ ПРИЕМЕ

Жители Снежинска попросили помочь
 в ремонте спортшколы

На приеме у владимира Мякуша 
многодетная семья Назмиевых


